

Dengan bantuan internasional berupa hutang kepada negara-negara berkembang maka negara-negara kapitalis (Inggris dan Amerika Serikat) dapat memaksakan untuk mengikuti kebijakan internasional dengan menggunakan lembaga internasional, khususnya privatisasi terhadap BUMN, dari sinilah Pemerintah Indonesia berusaha melakukan kebijakan privatisasi pada BUMN di Indonesia yang merupakan dorongan dari faktor eksternal yang dimulai dengan adanya kesepakatan letter of Intent (nota kesepakatan) yang ditanda-tangani Pemerintah Indonesia dan IMF (International Monetary Fund). Di dalam memorandum tambahan untuk kebijakan Ekonomi Keuangan yang ditanda tangani 10 April 1998 itu disebutkan adanya keharusan bagi pemerintah RI untuk melakukan privatisasi pada sejumlah BUMN yang digunakan menutup defisit anggaran.

Sesuai dengan perkembangan dan pemantauan asing terhadap pemerintah Indonesia atas komitmen yang tegas terhadap privatisasi maka sejarahnya di Indonesia dimulai tanggal 31 Oktober 1997 pada butir 41 yang isinya menyatakan Pemerintah RI berjanji untuk memprivatisasi sektor layanan publik. Pada tanggal 10 April 1998 ada pemaksaan dengan bahasa yang lebih keras adanya keharusan bagi Pemerintah RI untuk melakukan privatisasi pada sejumlah BUMN yang digunakan menutup defisit anggaran, kemudian berlanjut pada tahun 1999 Pemerintah menerbitkan peraturan perundang-undangan sektor ketenagalistrikan yang

Berdasarkan survey yang pernah penulis lakukan sebelumnya sampai saat ini, sangat banyak sekali tulisan – tulisan ilmiah dan buku-buku yang membahas tentang privatisasi BUMN secara umum, misalnya Privatisasi Badan Usaha Milik Daerah, yang ditulis Peneliti yaitu Wuri Adriyani, Dina Sunyowati, Samzari Boentoro, penelitian ini terbitkan oleh Universitas Airlangga pada tahun 2000. Analisis Perbedaan Efisiensi, Profitabilitas, Leverage dan Likuiditas Sebelum dan Setelah Privatisasi (Studi Empiris pada BUMN Sektor Non Infrastruktur dan Non Jasa Keuangan yang Go Public Tahun 1995 -2007) Oleh Riri Setiyowati, Privatisasi Perusahaan Milik Negara di Tinjau dari UUD 1945 di kerjakan oleh Tim Pengkajian di bawah pimpinan Prof.Safri Nugraha, S.H., LL.M., Ph.D. terbit tahun 2011 diterbitkan oleh Badan Pembinaan Hukum Nasional Kementerian Hukum dan Hak Asasi Manusia RI. akan tetapi sangat sedikit sekali ditemukan tulisan-tulisan ilmiah dan buku-buku yang membahas tentang kebijakan privatisasi pemerintah terhadap BUMN di tinjau dari syari'at Islam. Dan bahkan belum ditemukan pembahasan kebijakan privatisasi terhadap BUMN dalam UU RI No 19 Tahun 2003, Pasal 76 dan 77 di Indonesia di Tinjau dari Syariat Islam.

Diantara buku yang layak untuk menilai privatisasi ditinjau syari'at islam adalah buku *al-Nizāmī Al-Iqtisādī fī al-Islām*, (Dār al-Ummah, Beirut, 2003), karya Taqī al-Dīn al-Nabhānī. Buku ini membahas tentang cara pandang Islam tentang kepemilikan. Beliau menjelaskan perbedaan kemilikan negara, individu dan masyarakat dengan jelas.

Sedangkan buku *Nidzām al-Islām*, (Hizbut Tahrir, cetakan ke-6, 2001), karya al-Taqī al-Dīn al-Nabhānī juga membahas definisi ideologi serta ekonomi yang berlandaskan ideologi serta sejarahnya. Bahkan didalam kitab ini juga, menjelaskan bagaimana menyusun rancangan undang-undang yang islami terkait dengan masalah kepemilikan sehingga undang-undang tersebut tidak bertentangan dengan islam.

Pengarang buku yang lain yang membahas privatisasi dalam pandangan islam adalah Rahmat S. Labib, M.E.I. yang diterbitkan oleh WADI press, tahun 2005. Sebelumnya buku beliau terbit , beliau pernah menulis Tesis dengan judul *Privatisasi BUMN di Indonesia dalam Perspektif Pandangan Islam*. beliau adalah Mahasiswa Pascasarjana IAIN Sunan Ampel Surabaya.

Kemudian ada juga buku karya Abd' al-Rahmān al-Maliki dengan *al-Siyasah al-Iqtisādiyah al-Muthlā*, yang telah diterjemahkan ke Indonesia dengan judul *Politik Ekonomi Islam* yang telah diterbitkan oleh Al-Izzah Bangil tahun 2001, didalamnya menguraikan tentang kapan industri menjadi kepemilikan umum, harta yang tidak sah menjadi kepemilikan individu, dan juga menjelaskan prinsip-prinsip yang diterapkan pada pabrik-pabrik dan alat-alat yang sekarang digunakan di dunia modern.

G. Penelitian Terdahulu

Peneliti sebelumnya adalah Tesis yang ditulis oleh Rokhmat Sugihartono, Mahasiswa Pascasarjana IAIN Sunan Ampel Surabaya. Tesisnya berjudul *Privatisasi BUMN di Indonesia dalam Perspektif Pandangan Islam*.

H. Metodologi Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis Penelitian ini merupakan studi literature (*library research*), maka pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan dengan mengumpulkan berbagai karya ilmiah dan penelitian, yang berkaitan dengan permasalahan penelitian. Untuk menunjang maksud tersebut, diperlukan dua sumber yaitu sumber primer dan sumber sekunder. Sumber primer dalam hal ini adalah mengenai ekonomi Islam dan Kapitalis mengenai privatisasi yang dapat dilihat dari kitab *al-Nizāmī al-Iqtisādī fī al-Islām*, (Dār al-Ummah, Beirut, 2003), karya Taqī al-Dīn al-Nabhānī Buku ini membahas tentang cara pandang Islam dan Kapitalis dalam masalah kepemilikan,

Sedangkan buku *Nidzām al-Islām*, (Hizbut Tahrir, cetakan ke-6, 2001), karya al-Taqī al-Dīn al-Nabhānī juga membahas penyusunan undang-undang berdasarkan syariah.

Dalam bab ini peneliti berusaha menjelaskan konsep Islam serta metode penerapannya yang dijadikan sebagai teori dasar dalam memecahkan masalah.

Penelitian ini memaparkan tentang konsep kepemilikan menurut Islam, pengertian kepemilikan menurut bahasa dan istilah, kemudian membahas asas-asas sistem ekonomi Islam yaitu pertama adalah kepemilikan yang terdiri dari kepemilikan individu, umum dan negara, kedua adalah pengelolaan kepemilikan, sedangkan yang ketiga adalah distribusi kepemilikan. Juga memaparkan konsep industri menurut Islam yang terdiri dari hukum asal industri, hukum industri mengikuti hasil produksi, dan hukum industri kepemilikan umum.

Kemudian konsep peran negara mengelola kepemilikan, peran swasta mengelola kepemilikan. Kemudian konsep Islam terhadap undang-undang yang dilegalisasikan yang terdiri dari sumber hukum dan pasal-pasal.

- BAB III KEBIJAKAN PRIVATISASI TERHADAP BUMN DI INDONESIA.

Dalam bab ini peneliti berusaha mengumpulkan sejarah BUMN dan privatisasinya di Indonesia dari tahun 1958 sampai dengan tahun 2013, selanjutnya menjelaskan faktor-faktor yang mempengaruhi dikeluarkannya kebijakan ekonomi terkait privatisasi BUMN, kemudian membahas konsep privatisasi, konsep privatisasi BUMN menurut UU RI No 19 Tahun 2003 secara umum, konsep kriteria

